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全年最大最圆
“超级月亮”现

身。申城近日持
续晴好，正是赏

月良机。一起来
看一下月亮的

“大脸盘”吧。

本报记者
孙中钦 摄
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开餐前15分钟摆放餐具
用 iPad点餐，必须做到营业前用有效氯

250mg/L～500mg/L的含氯消毒剂消毒；消毒过

的餐具不预先放在餐桌上，开餐前 15分钟再
摆放；空调采用全新风方式运行并关闭空调

加湿功能，确保新风直接取自室外；“安心卡”
可用于堂食及外卖，并写明厨师、打包员、配

送员的姓名、体温、测量时间等信息⋯⋯

记者看到，这份《指南》总结固化了这次
新冠肺炎疫情期间上海餐饮行业在经营实践

中的创新做法和有效举措，形成了呼吸道传
染病流行（疫情）期间餐饮服务单位安全经营

的标准。

比如，《指南》聚焦“分餐制”和“公筷公

勺”，提出餐饮服务单位宜采用分餐制、套餐、
外带等方式分散供应和用餐，避免人员密集

用餐带来的风险，并主动提供公筷公勺，提倡
健康的生活方式。

又如，《指南》聚焦“线上”和“线下”的用餐
安全，采用无接触配送、食安封签、安心卡、智

能取餐柜等方式，引领消费新模式、新业态。
《指南》在全国首先提出了“食安封签”在外卖

食品包装的应用，防止包装在运送中拆启。而
“安心卡”则记录食品操作人员、外卖配送人员

体温等健康信息以及当日餐厅、外卖配送箱消

毒情况。送餐人员配送时，可采用“随申码”等
移动信息化技术，真正让老百姓吃得安心。

“一签一卡一码”进店堂
参与制定标准的上海质量管理科学研究

院高级工程师潘盈表示，标准来来回回改了

十几稿，并借鉴了美团、丰收日、梅龙镇、锦
江、百胜等大型餐饮品牌企业的许多好做法。

“比如，标准将外卖的‘一签一卡一码’引入堂
食中，让消费者能安心地坐进大堂和包房吃

饭。我们和餐饮烹饪协会共同探讨，援引高端

餐饮企业的规范并进行调整，希望对中小微
餐饮店有参考指导意义。”潘盈表示，餐饮企

业的业态不同，产生的问题也不同，标准希望
兼顾示范性和可操作性。

“此标准着眼于促进本市餐饮业高质量

复工复业，着眼于倡导绿色健康生活方式，也

着眼于本市餐饮业经验的提炼和固化。我们
通过系统的调查研究、广泛征求意见，体现了

传染病流行期间餐饮服务单位的食品经营安
全操作的上海做法，为全国提供了可复制、可

推广的上海标准。”翟磊表示，目前该《指南》
为推荐标准，下一步将通过在线公益讲座、微

信、微博等多种形式，推动《指南》的落地。

发布会上，上海市市场监管局标准技术
处处长翟磊还透露，目前市场监管局正联合

市商务委、市卫健委等部门制定《餐饮业分餐
制管理规范》及《餐饮企业公筷公勺服务规

范》地方标准，预计本月底前发布实施。
本报记者 金旻矣

点单iPad怎么消毒
餐具何时摆上餐桌

    沪发布全国首个疫情期间餐饮
经营安全操作地方标准

    “闷”了太久，清明小长假

里，公园、马路、露天咖啡馆，随
处可见惬意沐浴在阳光里的人

们。 湿润的空气里， 混合着泥
土、野花的气息；一旁的樱花，

开得正旺。

几个数字的“底气”，让人们

终于可以走出家门，重新呼吸新

鲜空气。连日来中国本土新增确
诊病例均为零或个位数。还有一

个数字值得注意，据国家卫健委
公布，4月 7日，31个省 （自治

区、直辖市）和新疆生产建设兵
团现有本土重症病例为 189例。

如今让人“心宽”的数据，

曾经触目惊心。且看一个月前，

3月 6日的数字显示：据 31个
省（自治区、直辖市）和新疆生
产建设兵团报告， 共有重症病

例 5489例。

确诊病例和重症病例“断崖式”下降的
背后，是中国采取的最全面、最严格、最彻底

的防控举措。 14亿人民同舟共济， 众志成
城，同疫情展开顽强斗争，但付出代价和牺

牲也是巨大的。昨天，一则新闻在网上刷屏：

4月 6日，山东省第一批援鄂医疗队员、山东

大学齐鲁医院主管护师张静静，即将从“战

场”归来、见到暌违已久的家人时，不幸逝

世！年轻的她曾在援鄂日记中写道：“本想像
当初来时一样悄悄地返回，但我热爱的这片

土地上的人民感恩的心使我感动。 ”她曾说
过，最大的心愿就是疫情结束后去武大看樱

花，可惜这个愿望再也无法实现。

对于这些将患者从生死边缘 “摆渡”归
来的白衣战士，有患者说：“你们是暗夜中期

望的一束光，帮助我们找到归岸的路……”

只是，有些“摆渡人”自己却再也找不到回

家的路。

怀念，是为了感恩；更是为了铭记、警

醒。 在“此消”的数字背后，也要防止“彼

长”，零新增不等于零风险。当前，境内疫情
多日呈现零星散发态势， 中国以外全球疫
情仍在快速上升， 境外输入现有确诊病例

数已超过本土。 防控任务依然艰巨。

作家毕淑敏写下的《花冠病毒》曾“神预
言”：“20NN年，人类与病毒必有一战……”

没想到一语成谶。中国和新冠病毒的较量虽
然初见成果，但交战何时真正结束，病毒是

否还会变异卷土重来？考验的不仅是当下，

更是未来相当长一段时期。
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消
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能
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长
”
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    本报讯（特约通讯员 龙钢 记者 袁玮）

家住汶水东路 717 弄的谢晓辉这几天晚饭
后总会到居家附近的一条“森林步道”去散

步，他告诉记者，疫情响应级别下调后，他
就来步道走走，这里空气清新，好像家门口

多了家公园。记者今天从虹口区了解到，从
广粤路广中路到广粤路丰镇路，全长 2 公

里的“森林步道”和绿化调整已经完成，为

居住在虹口北部地区的广中、凉城和江湾
镇街道的市民提供了又一个休闲健身的活

动场所。

记者在现场看到，“森林步道”的每一段
都各具特色，让人们有一种穿行林荫下、漫步

花丛中的感觉。“森林步道”分布在舟园、金萱
园、玉影园、香雪园、彤趣园、蓝梦园和枫园 7

个各具特色的花园里。
广粤路街面绿化始建于上世纪 90年代

初，至今已有近 30年的历史。此次改造在建

设“森林步道”的同时，虹口区突出园艺特色，
打造植物主题花园。舟园通过步道点缀在特

色廊架中，取“舟渔”之意，结合现代景观营造

手法，形成造型独特醒目的景观廊架；金萱园
则利用自由流动的植物肌理将圆形活动场地

串联起来，通过大花萱草、鸿运萱草等近 10

种萱草形成绚烂多彩、明媚靓丽的花园；彤趣

园结合林下植物现状营造生态、休闲、趣味于
一体的个性化场所，并专门为儿童增设攀爬

运动场地；蓝梦园设置休息场地，打造附近居

民休闲客厅，成为运动路径上的休憩点和趣
味活跃点。

    本报讯（记者 江跃中）今天，对于普陀

区曹杨新村街道金梅园小区 15号楼的居民
来说，是一个值得纪念的日子，上午 9时 30

分，期待已久的加装电梯工程终于迎来了开
工仪式。按照原来的计划，这台加装电梯是准

备在鼠年正月初八破土动工兴建的，却因为
突发的新冠疫情，耽搁了 2个多月。

早在去年 5月启动的金梅园加装电梯项

目，曾因电力、燃气管线问题差点夭折，居民

们着急，居委会更急。街道自治办、管理办搭
建联席会议平台，多方参与协商沟通，最终形

成了解决管线问题的施工方案。

随着疫情得到控制，街道各项工作开始
有序推进，加梯项目又被提上了议事日程。金

梅园居民区党总支副书记陈金兰介绍说：“为
了加梯项目能顺利开工，街道组织召开了多次

专题会，相关部门、施工单位、居民区共同商量

完善了工作方案。”原本居民们想热热闹闹办
一场开工典礼，庆贺一下，现在大家都说要热

而不闹、团而不聚，用实际行动支持社区防疫。

据了解，曹杨新村街道目前已完成加装
电梯 8台，1台工程即将收尾，另有 4台正在

筹备阶段。金梅园 15号加梯项目是疫情暴发
后，曹杨街道第一个动工的加梯项目。

虹口区广粤路

2公里“森林步道”打造市民休闲处

普陀区金梅园小区

延迟2个月加装电梯今天动工了
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疫情防控趋于平稳，餐饮业
如何“高质量”地复工复业？今
天，上海市市场监管局发布实施
《传染病流行期间餐饮服务单位
经营安全操作指南》，从“厨房到
餐桌”全流程引导餐饮服务单位
复工复业及安全经营。这也是全
国首个全面指导餐饮服务单位
疫情期间经营安全操作的地方
标准。同时，关于“分餐制”和“公
筷公勺”规范的地方标准也正在
制定中，本月内将发布实施。
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新民随笔
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